

# えんだより

令和5年度11月

みつづかこども園

## おごい仕打ち（教育）

駿河の今川義元は、竹千代（後の徳川家康）を人質に取ったとき、教育担当の家来に「竹千代にはおごい教育を」と指示します。しばらくして義元はその家来に竹千代の様子を尋ねました。「はい。早朝から起こし、水練をさせ、粗食を与え、昼は馬術や剣術に夜は学問と厳しく教育しております。」これを聞いた義元は烈火のごとく激怒。「馬鹿者！それはおごい教育とは言わん！朝は好きなだけ長寝させ、山海の幸溢れる贅沢な食事を与え、武術や学問が嫌と言えは決して無理強いせず、本人の望むとおりに何でも与えてやれ。そうすればほとんどの人間はだめになる。」義元は、幼い竹千代に「おごい仕打ち」をすることで、才能をつぶそうとしたのです。私たちは誰もが「子どものため」を思い「子どものため」に尽力しています。しかし、真に子どもの成長を願い、激動の世を生き抜く力をつけるために、今一度、「尽力」の中身を見直す必要があると感じるこの頃です。

園長 小藪 達也

### 読書の秋

読書の秋は、秋の過ごしやすさを伝える意味で使われます。暑くて過ごしにくい夏に比べ活動しやすい秋は、やる気も起こりやすく、集中力も持続しやすいと思います。

親子で本屋や図書館に足を運んで、これとは思える一冊を探して、秋の夜長にじっくり読書を楽しんでください。

### 11月23日は勤労感謝の日

勤労感謝の日とは、働く人々に勤労に向けて感謝を示す日のことです。互いの勤労に感謝し合う日なので、家族や友人だけでなく職場の上司や同僚など、普段なかなか言えない感謝の気持ちを伝えられるといいですね。

ちなみに…

平成時代は天皇誕生日が12月23日でしたので、その日が一年で最後の祝日でした。しかし、令和になった現在、年内最後の祝日は11月23日の勤労感謝の日だそうです。

### 行事予定

|        |                  |
|--------|------------------|
| 1日(水)  | 交通安全指導           |
| 8日(水)  | いもいもちゃんパーティー     |
| 9日(木)  | 茶道教室(5歳児)        |
| 13日(月) | やかた音楽隊           |
| 14日(火) | 尿検査(3・4・5歳児)     |
| 15日(水) | 交通安全指導(警察署より来園)  |
| 17日(金) | 発育測定             |
| 20日(月) | 保育料引落日           |
| 28日(火) | 尿検査 予備日(3・4・5歳児) |
| 29日(水) | 英語で遊ぼう(4・5歳児)    |

### 信じる心

集団生活の中で一つのものを取り合うことは、日常茶飯事。そして大人は、譲ることが優しさや思いやりであり、協調性だと思ふことが多くあります。しかし、自分が心地よくしていることを、簡単に相手に譲れるでしょうか？取り合いの場面で協調性や思いやりを育てるのではなく、お互いが満ち足りた気持ちで心地よく過ごし合っている時間があれば、取り合いの場面で相手への思いやりとして自然に譲る気持ちが生まれるのではないのでしょうか？もしこのような姿が見られたときに、声をかけた後は、一度見守ってみてください。どんな姿が見られるのでしょうか？



### 年末年始のお知らせ

年末の通常保育は12月25日(月)までです。保育始まりは1月9日(火)となります。

10/10~13の運動会ウイークにはお忙しい中ご参加いただき誠にありがとうございました。